
Последние пять лет Правительство региона вместе с губернатором 
играют активную роль в развитии Новосибирска.

Много лет в Новосибирской области счи-
талось, что за состояние и развитие столицы 
Сибири отвечает ее мэр, а за сельские районы 
и города — губернатор региона. Эту негласную 
традицию с 2018 года изменил Андрей Травни-
ков: новый губернатор начал уделять мегапо-
лису и его проблемам гораздо больше времени 
и внимания. И хотя формально Травников ни-
когда не подменял собой мэра Новосибирска, 

результаты поддержки города Правительством 
региона налицо. Начала развиваться социальная 
инфраструктура, реализовываться федеральные 
проекты (из 57 миллиардов рублей, поступивших 
в область на эти цели, 34 миллиарда распреде-
лены непосредственно в Новосибирске), обнов-
ляется общественный транспорт.

По инициативе Совета депутатов города 
Новосибирска кардинально изменена си-

ПЯТИЛЕТКА 
ВАЖНЫХ ДЕЛ

ОТЧЕТ О РАБОТЕ  
ЗА I ПОЛОВИНУ VII СОЗЫВА

стема исполнения наказов жителей, данных 
депутатам Законодательного собрания ре-
гиона, избранным на территории областной 
столицы. Теперь ежегодно из регионально-
го бюджета на эти цели выделяются сотни 
миллионов рублей, а это — дополнительные 
бюджетные деньги, вложенные в развитие 
Новосибирска.

Один из главных проектов развития Ново-
сибирска за последние годы — четвертый мост 
через Обь, строительство которого уже перешло 
экватор. На левом берегу активно возводятся 
развязки, которые преобразят площади Труда 
и Энергетиков, а на правом на высоту 114 ме-
тров выросли бетонные пилоны в виде гигант-
ской буквы Н.
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В чем заключается основная 
работа депутата на округе, поче
му жители охотно делятся своими 
проблемами и стремятся прини
мать участие в их решении и ка
ким критериям должен отвечать 
мэр мегаполиса — в интервью 
с депутатом Совета депутатов 
города Новосибирска по округу 
№12 Степаном Сафонкиным.

СИЛА В ЕДИНСТВЕ

— Степан Александрович, рабо
та Совета депутатов Новосибирска 
VII созыва подошла к своей меди
ане. Позади 2,5 очень непростых 
года. Как вы можете охарактери
зовать этот период?

— Два с половиной года пролетели 
быстро, наверное, потому, что всег-
да было чем заняться. И время было 
весьма напряженное. По сути, мы пе-
реходим от одних вызовов к другим, 
сначала пандемия, потом СВО и все, 
что с ней связно. Спецоперация про-
должается и проходит красной линией 
через все вопросы, касающиеся самых 
разных сфер нашей жизни: и экономи-
ческих, и политических, и социальных.

— Как на вашем округе ведет
ся работа по поддержке граждан 
новых территорий РФ и военно
служащих в зоне СВО, идет ли сбор 
гуманитарной помощи для них?

— С самого начала спецоперации 
мы начали активно собирать гумани-
тарную помощь и необходимые вещи 
для наших военнослужащих. Приятно, 
что горожане не остались в стороне, 
что объединились вокруг этой ситуации 
и по мере сил помогают нашим воинам. 
Мы на постоянной основе взаимодей-
ствуем с районным Советом ветеранов. 
Закупили шерсть, наши бабушки вязали 
теплые носки и шапки для военных. От-
рабатываем точечные обращения наших 
мобилизованных, закупаем все им необ-
ходимое, в том числе средства гигиены, 

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2
ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

Андрей Травников, губернатор Новосибирской области

В этом году, благодаря 
активной работе губернатора, 
в нашем городе появятся 
120 новых троллейбусов,часть 
которых выйдет на линии 
Заельцовского района 
и существенно улучшит 
транспортное обеспечение 
его жителей

Депутат  
СТЕПАН  
САФОНКИН:
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РАЗВИТИЕ НОВОСИБИРСКА

Еще один проект федерального масштаба — 
новая ледовая арена в Кировском районе, недавно 
введенная в эксплуатацию. Сюда уже начала пере-
бираться хоккейная «Сибирь», рядом благоустроен 
современный парк, а вскоре будет запущена новая 
станция метро «Спортивная».

В последние годы при участии Андрея Травнико-
ва и правительства региона стартовало строитель-
ство шести школ и семи новых поликлиник (в Ок-
тябрьском, Заельцовском, Ленинском и Кировском 
районах). Три новые поликлиники будут введены 
в этом году, оставшиеся четыре — в следующем, 
2024 году. В ходе Сибирского транспортного фо-
рума — 2023, губернатор вручил транспортным 
предприятиям ключи от очередной партии троллей-
бусов последнего поколения с автономным ходом. 
На Северном объезде строится новая инфекцион-
ная больница, запущена новая станция городской 
электрички «Пригородный простор», по программе 
«Безопасные и качественные автомобильные доро-
ги» отремонтированы десятки крупных магистралей, 
а Михайловская набережная и новосибирские парки 

НАЧАЛО НА СТР. 1

НАЧАЛО НА СТР. 1

вообще стали гордостью не только Новосибирска, 
но и всей Сибири.

При этом Андрей Травников ставит перед чи-
новниками города очередную масштабную задачу. 
По его словам, время требует от Новосибирска 
не только строительных и иных рекордов, но и но-
вых подходов в управлении, широкого внедрения 
полезных практик и современных технологий.

К примеру, губернатор посетил муниципальное 
ДЭУ-1, где потребовал от коммунальщиков ради-
кально изменить подходы к содержанию дорог 
и тротуаров. К диалогу о развитии Новосибирска 
он решил подключить и городских общественни-
ков: в муниципальных районах прошла серия дис-
куссионных площадок «Время требует», где жители, 
эксперты, чиновники, представители различных ве-
домств и предприятий обсуждают актуальные про-
блемы микрорайонов Новосибирска, а также воз-
можные варианты их решения.

Позади — пятилетка важных дел.  
Впереди — пять лет упорной работы 
на благо города и области.

ПЯТИЛЕТКА ВАЖНЫХ ДЕЛ

СТЕПАН САФОНКИН: «НУЖНО РАБОТАТЬ С КРИТИКОЙ И ПРЕДЛОЖЕНИЯМИ»

шоколад, конфеты, чтобы сделать их службу 
хоть немного комфортнее. Наши артисты 
ездят в зону СВО с гуманитарными культур-
ными миссиями, устраивают для военнослу-
жащих концерты. Примеров много, главное, 
никто не остается в стороне.

— Проблемы города и горожан 
попрежнему нужно решать. Подели
тесь результатами, которых удалось 
достичь.

— Для депутата важнейшим показа-
телем успеха являются выполненные на-
казы. У нас есть успехи во всех отраслях. 
Это и новое здание музыкальной школы, 
и строительство новой школы №180. Фор-
мально она находится на соседнем округе, 
но тем не менее туда будут ходить ребятиш-
ки с моего округа тоже. Та же история с но-
вым зданием поликлиники на Ереванской. 
Уверен, что большая часть жителей моего 
округа будет прикреплена именно к ней. 
Это крупные проекты, которые воплощают-
ся в жизнь благодаря объединению усилий 
муниципальных и городских депутатов. Наше 

депутатское объединение «Лига эффектив-
ности» за это время продемонстрировало, 
насколько важно, когда областные и муници-
пальные депутаты на одной волне, в посто-
янном диалоге, все смотрят в одну сторону, 
согласовывают свои действия, поддержива-
ют и усиливают инициативы. В итоге полу-
чается все четко.

БЛАГОУСТРОЙСТВО В ЦЕНТРЕ 
ВНИМАНИЯ

— Вы говорили, что муниципальный 
уровень — это, прежде всего, благо
устройство. Что было сделано к сере
дине срока депутатских полномочий?

— Примеров успехов в благоустройстве 
дворовых территорий и районного масштаба 
много. Считаю, что стела «Новосибирск — Го-
род трудовой доблести» стала своеобразным 
локомотивом темы благоустройства и созда-
ния комфортного пространства на площади 
Калинина. Это один из немногих памятников, 
установленный в наше время и подчеркива-
ющий подвиг нашего народа и память о тех, 
кто ковал Победу в Великой Отечественной 

войне, тех, кто поднимал промышленность, 
эвакуированную в наш город. Сейчас ло-
гичное продолжение — реновация самой 
площади.

— Что уже сделано в  этом 
направлении?

— Разработан и согласован проект, он про-
шел публичные слушания и предполагает со-
временное пространство, удобное для пеше-
ходов, пассажиров, автомобилистов, велоси-
педистов. Будут здесь и лавочки, и зеленые 
насаждения. На 2023 год зарезервированы 
средства на проект, ждем документацию от де-
партамента транспорта мэрии. Есть у нас удач-
ный пример сотрудничества частного биз-
неса, застройщика и городской программы 
реновации площади — четная сторона улицы 
Перевозчикова, где застройщик взял на себя 
ее благоустройство. Будем дальше разви-
вать этот опыт. В частности, на улице Дачной, 
где с одной стороны улицы застройщик делает 
современное оформление, а нам нужно орга-
низовать подобное со стороны пятиэтажек.

— Спил аварийных деревьев — 
это тоже актуальная тема для вашего 
округа. Как идет процесс?

— Для моего округа это очень актуаль-
ная тема. Ветра в начале лета вновь пова-
лили кучу деревьев. Они уже старые, мно-
гие сохнут, гниют, их нужно менять. Ведь 
все эти зеленые насаждения имеют свой срок 
службы. Процесс у нас идет достаточно не-
плохими темпами. И если многие мои нака-
зы — это «задачка со звездочкой», то думаю, 
что наказы, связанные со спилом аварийных 
деревьев, мы закроем. А вообще будем ста-
раться дожимать затрагивающие интересы 
большого числа людей.

— Какие точечные проблемы на ва
шем округе, не вошедшие в наказы, 
требуют решения?

— Мой любимый Тимирязевский 
сквер. Да, его реновация вошла в наказ, 
но он постоянно дополняется новыми обра-
щениями жителей. Ведь это важная локация. 
Им пользуется огромное число новосибир-
цев. Так что будем работать над его благо-
устройством, хотя тот факт, что это сквер 
районного масштаба, усложняет выделение 
на него средств. Еще один проект, который 
мы разрабатываем, увязывает несколько зе-
леных зон от площади Калинина до Ботсада. 

Капитальный ремонт в новом здании детской музыкальной школы №5 по ул. Дмитрия Донского, 11/1

БЫЛО СТАЛО
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НАКАЗЫ 2020–2023: В ЧИСЛАХ И ФАКТАХ

Одна из его частей — сквер Голубиный или, 
как его еще называют, Ботанический. На этот 
год запланирован ряд работ по развитию тро-
туарной сети и зеленым насаждениям. Кро-
ме того, решаем вопрос с финансированием 
проектно-сметной документации.

О ВАЖНОСТИ КОНСТРУКТИВНОГО 
ДИАЛОГА

— Насколько налажен контакт 
с представителями ТОС, председателя
ми советов домов, общественными ор
ганизациями, активными гражданами?

— У нас совместная работа с обществен-
никами и активистами начала складываться 
сразу и практически сама собой. На моем 
округе много неравнодушных, активных жи-
телей, которые хотят сделать место своего 
проживания лучше. Я всегда открыт для об-
щения, критики, предложений, но и сам всег-
да могу спросить, что происходит, какие про-
блемы есть. Депутату и его команде невоз-
можно еженедельно заглядывать в каждый 
дом и двор. И я очень благодарен обществен-
никам за диалог, информирование о пробле-
мах и чаяниях. К примеру, весна у нас всегда 
пора разработки планов по благоустройству. 
В каждом дворе есть свой актив и всегда 
есть с чем работать. Куда-то земли привезти 
для клумб, песка в песочницу, посадочный 
материал, помогаем старшим по домам при-
нять участие в программах по благоустрой-
ству, контролируем качество работ.

Вообще вопросы ЖКХ — это сфера муни-
ципальных депутатов. На моем округе доста-
точно изношенный жилой фонд, поэтому мно-
го ведется капитальных ремонтов, ремонта 
кровель, инженерных коммуникаций. Жители 

нуждаются в поддержке и помощи с оценкой 
подрядчика, качества работ. Так что часто 
предоставляем специалистов строительного 
надзора. Помогаем с этим вопросом и обра-
зовательным учреждениям, причем прокон-
тролировать не только результат, но и весь 
ход ремонта, как было в 172-й школе.

— Какие общегородские пробле
мы, на ваш взгляд, сегодня особенно 
актуальны?

— На мой взгляд, одна из важнейших про-
грамм, которую инициировало наше депу-
татское объединение, касается организации 
школьных маршрутов. У каждого директора 
есть документ, где обозначены и согласованы 
пути подхода детей к школе. К сожалению, 
не все они отвечают требованиям безопас-
ности. Да, на моем округе нет таких мрачных 

мест, где дети ходят в школу и обратно че-
рез железнодорожные пути или мимо гара-
жей, но тем не менее далеко не везде есть 
тротуары, дети вынуждены идти по доро-
гам. Пусть это внутриквартальные проезды, 
но все равно им нужно расходиться с ма-
шинами. Где-то тропинки проходят по не-
освещенным местам. У нас уже состоялась 
рабочая встреча с губернатором, на которой 
Андрей Александрович поддержал необхо-
димость создания безопасных школьных 
маршрутов, в том числе с помощью област-
ного бюджета.

Так что за лето нам предстоит вместе с ди-
ректорами школ составить дорожную карту 
по каждому зданию. А если получится осме-
тить, то мы выйдем уже с конкретными пред-
ложениями, цифрами, списком работ. Наде-

юсь, что под флагом первого лица региона 
удастся завершить проект за год-два, и наши 
школы будут в целом обеспечены нормальны-
ми подходами.

Пока речь идет о школах, но мы будем по-
давать документы на все учебные заведения. 
У садиков ведь тоже должны быть как мини-
мум тротуары. По географии на моем округе 
три школы, но вместе со смежными — семь 
плюс девять зданий детских садов.

КОГДА БУДУЩЕЕ НЕБЕЗРАЗЛИЧНО

— В 2024 году вам и вашим коллегам 
из Совета депутатов города Новосибир
ска предстоит избрать главу города. Ка
кими критериями, на ваш взгляд, дол
жен обладать градоначальник?

— Идеального рецепта мэра никто 
не знает, но мое мнение — это должен быть 
хозяйственник. Ведь город — это, прежде 
всего, большое хозяйство: с улицами, пар-
ками, зданиями, транспортом. Все вопросы 
так или иначе связаны с уборкой, стройкой, 
благоустройством. Но вместе с тем без по-
литики на этой должности не обойтись. Че-
ловек должен обладать коммуникативными 
способностями, связями, уметь доказывать 
важность тех или иных проектов, чтобы полу-
чать на них средства из областного и феде-
рального бюджетов.

— В чем, по вашему мнению, за
ключается главный смысл депутатской 
работы?

— Общаться с людьми, понимать их боль, 
стараться находить решение вопросов и доби-
ваться результата. Жители очень рассчитыва-
ют на своего депутата, порой даже чрезмерно. 
Важно постараться оправдать это доверие.

Благоустройство детской площадки дома ул. Линейная, 43

Из 192 разных по масштабности на
казов, принятых в работу депута
том Совета депутатов города Ново
сибирска Степаном Сафонкиным 
на период с сентября 2020 года 
по 2025 год на округе №12, к середине 
срока полномочий выполнено 67.

БЛАГОУСТРОЙСТВО ДВОРОВЫХ 
ТЕРРИТОРИЙ

 Спил аварийных деревьев, дробление 
пней на территории дома Дуси Ковальчук, 
177, Дмитрия Донского, 25.

 Санитарная обрезка деревьев на террито-
рии дома Жуковского, 117.

 Оборудовано место складирования твер-
дых бытовых отходов в соответствии техниче-
скими, санитарными и экологическими требо-
ваниями на территории дома Жуковского, 117.

 Очищен от деревьев и кустарников склон 
между домами Красный проспект, 87 и 87/1.

 Спил аварийных деревьев на террито-
рии дома Красный проспект, 87, Дачная, 
21/3, 25 и 31, улица 1905 года, 85 и №87, Ти-
мирязева, 70, Дмитрия Донского, 27/1, Кро-
поткина, 113.

 Убраны остатки тополя во дворе дома 
Красный проспект, 94, на крыльцах установ-
лены перила.

 Спил аварийных деревьев на муниципаль-
ной и придомовой территории дома Дуси 
Ковальчук, 87/1.

 Организован демонтаж двух бетонных пе-
сочниц и обустроена придомовая территория 
дома Дуси Ковальчук, 91.

 Установлены две скамейки и две урны, от-
ремонтировано асфальтное покрытие на тер-
ритории дома Дачная, 21/3.

 Спил аварийных деревьев и санитарная 
обрезка в сквере, расположенном около 
дома Дачная, 31, на территории дома 
Достоевского, 3.

 Спил аварийных деревьев, расширение 
автопарковки во дворе домов  
Дачная, 34 и 34/1

 Спил аварийных деревьев и деревьев, 
затеняющих свет в квартирах дома 
по адресу: Кропоткина, 117, у каждого 
подъезда установлены лавочки.

 Снос аварийных деревьев, 
благоустройство зеленой зоны 
на территории дома Тимирязева, 75.

 Спил аварийных деревьев и санитарная 
обрезка оставшихся на территории 
дома Тимирязева, 73, кроме того, 
все автомобильные колеса, игравшие 
во дворе роль клумб, были заменены 
на современные вазоны.

 Озеленение территории на заднем 
дворе дома Дмитрия Донского, 47.

 Установлены новые вазоны, урны 
и скамейки в зоне отдыха на придомовой 
территории Дуси Ковальчук, 89, и Дмитрия 
Донского, 29/1.

 Снос аварийных деревьев, санитарная 
обрезка деревьев и кустарников 
по ул. Дуси Ковальчук напротив домов 
№89 и №91, №91/1 с последующей 
высадкой зеленых насаждений. 
Установлены навесные вазоны вдоль улицы 
Дуси Ковальчук от площади Калинина 
до улицы Плановая.

 Снос металлических гаражей на участке по 
адресу: улица Дмитрия Донского, 29/1 и 27/1, 
и засыпка ям от провалившихся погребов. 
Жители попросили сохранить действующие 
погреба с края будущего сквера, вписав 
их в ландшафт.

 Санитарная обрезка кустов,  
сделан парковочный карман напротив  
первого и второго подъездов  
дома Дачная, 29.

ДЕТСКИЕ И СПОРТИВНЫЕ  
ПЛОЩАДКИ

 На территории дома Жуковского, 117, 
установлена песочница и над ней грибок 
для защиты детей от солнца.

 Установлены детские и дачные качели, 
лавочки на территории дома Жуковского,117.

 Установлено прорезиненное покрытие 
для детской площадки на придомовой 
территории Жуковского, 113.

 Установлены спортивные тренажеры 
на территории дома Жуковского,123.

 Добавлены элементы на детскую игровую 
площадку, расположенную на территории 
дома Красный проспект, 87.

 Благоустройство детской площадки 
и зеленой зоны на территории дома 
Линейная, 43.

 Сделана новая детская площадка 
на территории дома Кропоткина, 113.

 Установлена новая детская площадка 
на территории дома Достоевского, 3.

 Оборудование современной 
детской площадки с элементами 
спортивных тренажеров по адресу: 
Дмитрия Донского, 27/1.

 Установлены малые формы и тренажеры 
на детскую площадку у дома Дачная, 29.

ШКОЛЫ, ДЕТСКИЕ САДЫ, 
МУЗЫКАЛЬНАЯ ШКОЛА

 Сделано уличное освещение около  
школы №13, расположенной по адресу:  
Кропоткина, 110.

 Капитальный ремонт, приобретение обо-
рудования и музыкальных инструментов 
(рояль, пианино, баяны, аккордеоны, флей-
ты) для МБУДО ДМШ №5, расположенной 
по адресу: Дмитрия Донского, 11/1.

 Установлены три пластиковых окна, купле-
на снегоуборочная машина и 4 компьютера, 
в одном санузле заменена кафельная плитка 
на полу и стенах в детском саду «Аринушка» 
по адресу: Дмитрия Донского, 31/2.

 Отремонтированы кровля и ограждение 
кровли здания МБОУ СОШ №172  
по адресу: Тимирязева, 81а.

 Спил деревьев с корчевкой пней на пло-
щадке детского сада №212, расположенно-
го по адресу: Красный проспект, 73.

ВОДООТВЕДЕНИЕ И ЛИВНЕВКИ
 Сделано водоотведение от домов  

Дачная, 19/1, Тимирязева, 74.
 Восстановлена ливневая канализация 

по улице Дачная, 31: от перекрестка  
Перевозчиков, 9, до перекрестка  
с Дмитрия Донского, 3.

 Создана отсечка, не пускающая во дво-
ры домов на улице 1905 года, 85 и 87, до-
ждевую воду с улицы Советской.

РЕМОНТ ДОРОГ И ПРОЕЗДОВ
 Отремонтированы проезды между до-

мом Дачная, 21/2, и гаражным кооперати-
вом и цветами Сибири.

 Сделана пешеходная дорожка от второго 
подъезда дома Жуковского, 123, до меж-
квартального проезда.

 Создана асфальтированная пешеход-
ная дорожка вдоль забора детского сада 
№335 (параллельно проезду между до-
мами Дачная, 27, — Дмитрия Донского, 
27/1, и Дачная, 29, — Дмитрия Донского, 
27) от ЖЭУ №80 до угла дома Дмитрия Дон-
ского, 27/1.

 Отремонтирован и заасфальтирован 
проезд с установкой лежачих полицейских, 
оборудован тротуар вдоль проезда и обу-
строены парковочные карманы на придомо-
вой территории Дмитрия Донского, 43.

 Замена асфальтного покрытия с рас-
ширением проезжей части на придомовой 
территории дома Дмитрия Донского, 29.

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Обустройство придомовой территории 
ул. Дуси Ковальчук, 91

Сделать водоотведение от домов 
по ул. Дачной, 19/1 и Тимирязева, 74

Восстановление ливневой канализации 
по ул. Дачная, 31
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Все знаем про блокаду Ленинграда 
с детства, со школы, но это общие зна
ния. Тем ценнее рассказы очевидцев. 
В Заельцовском районе живет Галина Иг
натьевна Вишнякова, пережившая блока
ду и делающая все, что в ее силах, чтобы 
об этом страшном времени мы помнили.

Война наложила отпечаток на всю жизнь 
Галины Игнатьевны, повлияла на здоровье 
и забрала родных: отец и младшая сестра 
умерли в блокадном Ленинграде. Она сама 
была одной из тех тысяч голодных, напуган-
ных и оставшихся без родных ребятишек, 
которых увозили из города в безопасные 
районы вглубь страны. До места назначения 
добирались не все, но четырехлетней Гале 
повезло.

В Новосибирск Галина Вишнякова пере-
ехала в начале 60-х годов вместе с мужем, 
и наш город стал для нее вторым домом. Не-
удивительно, что она стремится сохранить 
память о войне и воевавших новосибирцах. 
В частности, о героях, погибших во время 
знаменитого штурма на Безымянной высоте.

Напомним, чтобы продвинуться к реке 
Десна и городу Рославль требовалось осво-
бодить хорошо укрепленную немцами высо-
ту 224,1. Было решено набрать штурмовую 
группу добровольцев, которая должна была 
закрепиться там и дождаться подкрепления. 
Часть из них была призвана на фронт из Но-
восибирска, в том числе Борис Кигель, ко-

торый работал на мясокомбинате. В резуль-
тате штурма 18 героев проникли на высоту 
и вступили в схватку с несколькими сотнями 
фашистов. Почти все наши воины погибли.

Галина Вишнякова обратилась к депутату 
Совета депутатов города Новосибирска Сте-
пану Сафонкину с просьбой помочь увеко-
вечить память о наших соотечественниках. 
По словам Степана Александровича, история 
Галины Игнатьевны затронула всех депута-
тов «Лиги эффективности». В результате со-
вместно с творческим объединением «Школа 
юного журналиста» под руководством Ольги 
Дягтеревой из центра дополнительного об-
разования «Алые Паруса» был снят фильм 
о блокаде Ленинграда и судьбе Галины 
Игнатьевны.

Премьера фильма состоялась в музее 
истории и развития Заельцовского района.

Благодаря помощи депутата Степана 
Сафонкина заместитель заведующего 
по воспитательной и методической ра
боте детского сада №59 Наталья Илья
сова смогла поехать на финальный 
этап Всероссийского конкурса «Пе
дагогический дебют — 2023» и стать 
его лауреатом.

«Педагогический дебют» — это масштаб-
ное мероприятие, объединяющее талантли-

вых молодых педагогов со всей России и да-
ющее возможность для участников познако-
миться с лучшими, уникальными методиками 
и опытными специалистами.

В 2023 году в первом этапе принимало уча-
стие более трех тысяч специалистов. В финал 
вышли 222 человека. Среди них была и На-
талья Сергеевна. По итогам заочных регио-
нальных конкурсных испытаний организаторы 

и эксперты предложили ей принять участие 
в конкурсе на Всероссийском уровне. Фи-
нальный — очный — этап проходил в Москве 
с 10-го по 14 апреля. Наталья Ильясова до-
стойно прошла все конкурсные испытания 
и стала лауреатом конкурса в номинации 
«Педагог-наставник».

Депутат Совета депутатов города Ново-
сибирска Степан Сафонкин поддержал та-
лантливого и целеустремленного новосибир-
ского педагога. Он взял на себя оплату отеля 
и ряд других трат, связанных с мероприятием.

Вообще, в год педагога и наставника 
в России проходит много разных конкурсов 
для педагогических работников и образова-
тельных организаций. Они позволяют под-
черкнуть особый статус профессии педагога. 
Ну и, безусловно, участие в таких серьезных 
мероприятиях расширяет горизонты профес-
сионального мастерства, позволяет совер-
шенствоваться в профессии.

Конкурс «Педагогический дебют» органи-
зует Ассоциация лучших школ под патрона-
том комитета Государственной Думы по про-
свещению, при содействии Министерства 
просвещения России, Общероссийского 
Профсоюза образования, Департамента об-
разования и науки Москвы и при поддержке 
ведущих педагогических вузов страны.

Одной из традиций, сложившихся 
на округе №12, стали экскурсии по до
стопримечательностям Новосибирской 
области. Они позволяют общественни
кам и активистам ТОСов не только луч
ше узнать родной край, но и пообщать
ся друг с другом и со своим депутатом 
в неформальной обстановке.

Депутат Степан Сафонкин организовывает 
для активистов своего округа поездки и по Но-
восибирску, и по всему региону. Так, в апреле 
2023 года активы ТОСов «Старгород» и «Бота-
нический» ездили в деревню Юрт-Ора в Колы-
ванском районе.

Это уникальное место: деревня располо-
жена там, где традиционно с VIII века жили 
сибирские (чатские) татары. В 1994 году 
Юрт-Ора официально стала памятным местом. 
Ее включили в список памятников истории 
и культуры Новосибирской области, стоящих 
на государственной охране как объект исто-
рико-культурного наследия. Сейчас жители 
Юрт-Ора стараются сохранить свою культу-
ру и традиции предков, грамотно вписывая 
их в повседневный быт и современные реалии.

Отличный гид, настоящий профессионал, 
искренне любящая свое дело Насиме Гое-
нэровна Бабкина познакомила участников 
экскурсии с историей и бытом сибирских та-
тар, особенностями их культуры. Побывали 

они и в мечети, и в музее под открытым небом 
«Усадьба чатского татарина». Узнали много 
нового, например, чем различаются культура 
и язык сибирских и поволжских татар.

Несмотря на то, что зимой и ранней весной 
в деревне проживает всего около 40 человек, 
здесь всегда рады гостям и готовы их встре-
чать, угощать, рассказывать и показывать.

— Я был приятно удивлен, какие по-
настоящему интересные месте есть совсем 
не далеко от Новосибирска, — говорит Сте-
пан Александрович. — А сколько еще таких 
уникальных, в том числе с точки зрения этно-
графии, мест в нашей области! К тому же та-
кие выезды помогают мне наладить обратную 
связь с жителями моего округа, узнать по-
ближе тех людей, которые вкладывают свои 
силы, время и энергию в наше общее дело 
благоустройства города. Могу таким образом 
поблагодарить их за их труд.

Депутат уверен, что очень важно знако-
миться и узнавать культуры народов, насе-
ляющих нашу многонациональную страну. 
Да, у каждого народа есть свои особенности 
в культуре и вере, но есть и общие, объеди-
няющие нас ценности: уважение к старшим, 
семейные традиции и изучение истории своего 
рода.

Депутат и актив ТОСов «Старгород» и «Ботаниче-
ский» на экскурсии в районе Юрт-Ора

Депутат и актив ТОСов «Старгород» и «Ботаниче-
ский» на экскурсии в районе Юрт-Ора

Наталья Ильясова на конкурсе «Педагогический 
дебют — 2023»

Наталья Ильясова на конкурсе «Педагогический 
дебют — 2023»

Премьера фильма

Депутат С.А. Сафонкин и героиня фильма 
Галина Игнатьевна Вишнякова

было эвакуировано из блокадного 
Ленинграда

1 763 129 человек

удалось вывезти из города с 29 июня 
1941 года по 1 апреля 1943‑го

414 146 детей

маленьких и взрослых ленинградцев 
принял Новосибирск

128 000 детей

КОГДА ПАМЯТЬ В СЕРДЦАХ

Неработающая ливневая канализа
ция становится огромной проблемой 
как для пешеходов, так и для авто
мобилистов, создавая практически 
озера после дождей и весной во вре
мя таяния снега. Так и получилось 
на пересечении Красного проспекта 
и улицы Кропоткина.

Два года людям, пытавшимся перейти 
дорогу на пересечении Красного про-
спекта и улицы Кропоткина, приходилось 
форсировать буквально реку, бегущую 
вниз с естественного уклона в этом месте. 
Причем потоп вызывали не только ливни: 
достаточно было небольшого, но затяжно-
го дождя.

Как рассказала член ТОС «Гагаринский» 
и председатель ТСЖ «Красный проспект, 
100» Ирина Собатарева, она постоянно по-
давала заявки в МУП «УЗСПТС» и писала 
жалобы. Ливневую канализацию чистили, 
вывозили море грязи, но ситуация не ме-
нялась: вода не уходила, стояла под ре-
шеткой, загнивала там и начинала плохо 
пахнуть. В конце концов ситуация прояс-
нилась после видеоинспекции.

— Специалисты компании «Метромир», 
которая проводила видеоинспекцию, сна-

чала дополнительно промыли трубу, потом 
опустили туда видеокамеру, и стало понят-
но, что перепуск ливневки сложился в пла-
стину, естественно, воде просто некуда 
было уходить. Нам пообещали все восста-
новить, но это достаточно большой объем 
работ, требующий серьезных затрат, — го-
ворит Ирина Владимировна.

Несмотря на то, что была подготовлена 
вся проектная документация, работы не на-
чинались из-за отсутствия финансирова-

ния. Тогда Собатарева обрати-
лась за помощью к своему депу-
тату Степану Сафонкину. И толь-
ко после личного вмешательства 
Степана Александровича, после 
его многочисленных запросов 
город выделил 1,5 миллиона руб-
лей на ремонт ливневки.

— Сейчас все работы выпол-
нены, ливневая канализация вос-
становлена, обошлось без пере-
крытия Красного проспекта, 
так что проблему удалось ре-
шить в этом году, за что спасибо 
Степану Александровичу, — го-
ворит председатель ТСЖ «Крас-
ный проспект, 100».
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